Madame Sophie Laballery Ecole Elémentaire Paul Langevin 13 rue Paul Langevin 92000 NANTERRE

Classe de CM2B Effectif : 21 élèves

## Bilan de l'intervention sur la prévention de la violence

Madame Charmier dégage une force et une passion très communicatives qui donnent envie de s'engager dans son combat. Sa disponibilité et son écoute sont très agréables.

L'envoi de la documentation avant la première intervention permet de bien préparer les enfants au projet qu'ils vont vivre. Ces documents m'ont permis, à titre personnel je dois l'avouer, de réaliser l'importance de la place des animaux et bien qu'étant dans le respect, certains actes ne me choquaient pas forcément alors que je les appréhenderai différemment maintenant.

Il est donc important que l'enseignant puisse lire le fascicule au préalable.

La première séance menée par Mme Charmier permet aux enfants de décontextualiser le problème de la violence, de ne pas l'associer à leur école, quartier...

La présence d'un intervenant extérieur est toujours appréciée des enfants et permet peut-être une écoute décuplée.

Néanmoins, le dvd est suffisamment lisible pour que l'enseignant mène seul la séance.

La thématique proposée a permis aux enfants de ma classe de ne plus banaliser la violence verbale.

Nous avions eu des discussions avant l'intervention sur cette violence des mots et les enfants disaient ne pas en souffrir. Or, après quelques questions, je me suis rendue compte qu'ils l'avaient simplement banalisée et accepter, que les insultes faisaient partie du quotidien, de leur langage.

Je crois qu'aujourd'hui, ils ont pris conscience qu'ils n'ont pas à accepter les insultes voire simplement les paroles qui les blessent.

La répercussion sur la baisse de la violence physique est difficile à mesurer car je suis mes élèves que j'avais en CM1 et le climat est sain entre les enfants.

Concernant les animaux, les enfants ont également pris conscience du respect qu'on leur devait. Toute la partie sur les rappels à la loi, les condamnations, les explications juridiques leur a énormément plu. (Comme nous découvrons l'univers de la police cette année, je ne sais du coup pas trop si notre aventure a joué dans leur engouement sur cette partie).